
 

 
 

 
 

 

 
 

 

Conseil de Quartier Saint Blaise  
Compte rendu Réunion du Lundi 2 décembre 2024 

19h - Salle Leuwen 
 

 

Présents : Josette Legrand, Véronique Bernard, Marc Collet, Irène Laborde, Bernard 
Laborde, Michel Briantais, Amel Jlaiel, Gérald Thomas, Véronique Gay, Dominique 

Broszkiewicz, Martine Birling, Annie Ouvrard, Marie-Amélie Boulin, Sophie Duval, 
Jannick Moal, François Hen 

 
Absents excusés : Viviane Laurent-Delagrange, Clara Huynh, Sylvie Ollivier 

 
Mairie : Ciara Hamilton 

 
Présentation Projets : Habiba Martinez, Michelle Goutagny (Du Taf pour Saint 

Blaise) 
 

 

DÉROULEMENT DE LA RÉUNION 
 

1 – Validation du compte rendu du Conseil de Quartier du 04 Novembre 2024  

Validé par l’ensemble des membres 

 

2 – Planning des Conseils de Quartier Saint Blaise 2025 et affiche 

Le Conseil de Quartier aura lieu les 1ers lundis de chaque mois à 19h, dans la salle 
Leuwen, à savoir : les 6 janvier, 3 février, 3 mars, 7 avril, 5 mai, 2 juin, 7 juillet 2025 

 

 Martine fait imprimer des affiches format A4 et A3 à la MVAC. 
 

3 – Visite des Conseiller (es) dans le quartier Saint Blaise - date à prévoir 

La visite se déroulera le samedi 25 janvier après un déjeuner à la Flèche d'Or. 

 

4 – Budget participatif 2025 – présentation par Ciara Hamilton 

Les dossiers doivent être déposés fin janvier-début février. Un dans les locaux de la 
MVAC, permettra d'aider à la rédaction des dossiers. 

 



Les projets doivent relever de budgets d'investissement plutôt que de fonctionnement 

(espace public, bâtiments locaux d'association, cuisines partagées...) 
 

Après une étude de faisabilité, le vote aura lieu en septembre 2025. 
 

Ciara nous présente 2 idées : 

 
 Parcours pédagogique dans le bois de Charonne ou éventuellement dans 

d'autres espaces verts plus implantés dans notre quartier. 
 

 Réaménagement / déco de la salle Leuwen. 
 

Le CdQ fait remarquer qu'il serait utile qu'il ait connaissance des projets déposés sur 
son territoire. Cela pourrait permettre de soutenir des projets intéressants. 

 
Ciara rappelle que tout projet ayant déjà une organisation prévue ne sera pas pris en 

compte. 
 

5 – Du Taf pour Saint Blaise - Présentation Forum pour l’emploi 

 Présentation de l'association 

À sa création, le Forum pour l'emploi était organisé par le CdQ. En 2022, pendant la 

période de réorganisation de la démocratie participative et des CdQ, certains 
conseillers ont créé l'association « Du Taf pour Saint Blaise » pour maintenir 

l'organisation de cet événement. 
 

 Présentation du Forum pour l'emploi 

Il s'agit de mettre en relation au cœur du quartier, des entreprises, administrations et 
associations avec des demandeurs d'emploi. Outre la recherche d'emploi, le Forum 

permet également aux visiteurs de déposer leur CV et d'échanger avec des 
employeurs.  

Cette démarche peut aboutir à une embauche, mais c'est aussi un encouragement 
important pour les personnes présentes car c'est parfois leur 1er « entretien  

professionnel » depuis longtemps. 
 

Cet événement est maintenant incontournable dans le quartier : 280 à 300 visiteurs 
en 2024. 

 

Les partenaires du Taf pour Saint Blaise soutiennent l'opération depuis plusieurs 
années : 

la Mairie du 20e, France Travail (sélection des entreprises du secteur public, des 
entreprises locales RATP, Ville de Paris, Paris Habitat, Mama Shelter...et information 

des demandeurs d'emploi), la Médiathèque Marguerite Duras (communication, 
préparation des affiches) ainsi que la Flèche d'Or, l'Equipe de développement local, et 

les centres sociaux qui sont également des acteurs importants dans le cadre de 
l'insertion professionnelle ancrés dans le quartier. Chaque partenaire diffuse 

l'information dans ses réseaux. 
 

Des questionnaires de satisfaction sont remis à chaque exposant ainsi qu'aux 
demandeurs d'emploi. Ils ont permis de comprendre l'évolution des publics : avant, la 

grande majorité des visiteurs était des jeunes. Aujourd'hui, ce sont essentiellement 



des femmes et des séniors (en 2024 : 61% de femmes et 45% de plus de 50 ans). 

 
À chaque Forum, les entreprises font part de leur satisfaction, plusieurs CDI sont 

obtenus et signés et les entreprises reviennent régulièrement. 
 

 

 22 mai 2025 : 9ème édition au Wikivillage 

L'association présente au CdQ un budget de 1 400 € pour l'impression d'affiches, de 

flyers et banderoles, l'achat de petites fournitures, l'assurance pour la salle, le soutien 
logistique (détails en pièce jointe). 

 
L'association va compléter et renvoyer au CdQ la Fiche Projet avec son budget et sa 

demande de subvention. 
 

6- Préparation de la rencontre plénière  

La plénière est prévue le 16 janvier 2025 à l'école du Clos. Ce sera l'occasion de 

présenter les actions du CdQ ; mais aussi d'aborder des sujets de préoccupation des 
habitants du quartier tels que : la santé, les services publics, la sécurité et le vivre-

ensemble, la propreté avec le Maire et les élus en charge de ces sujets. 

Une réunion préparatoire est prévue le 09 décembre à 19h avec une partie des 

membres du CdQ. 

 

7- Organisation des retours des organismes ayant obtenu une subvention en 

2024 

Ce retour est prévu pour le CdQ du 3 février 2025. 

 
Le document validé lors de la précédente réunion doit être complété par sa version 

interactive. Les 2 versions, PDF et interactive, seront ainsi proposées aux structures. 
 

Un mail d'invitation ainsi que la fiche-bilan PDF et interactive seront prochainement 
envoyés aux structures ayant obtenu une subvention en 2024. 

 

8- Réponse à transmettre à Ciara Hamilton (PDL) concernant Veni Verdi et 

Extra Muros pour Faitout 

Il est difficile pour le PDL comme pour le CdQ de vérifier le service fait. 

 

En ce qui concerne Veni Verdi, les ateliers ont eu lieu dans le square de la Salamandre 
auprès d'enfants du quartier. 

 
Pour Extra Muros, les actions sont en cours. 

 

9- Divers (pétition Galerie Commerciale, prix location salle Wikivillage, 

ateliers formation des membres de conseil de quartier du 21 Novembre et 
12 décembre) 



 Pétition galerie commerciale : le réaménagement figure dans le projet de l'îlot 

du Clos mais rien ne se passe. De nouveaux commerces s'installent mais la 
galerie est de plus en plus insalubre. C'est un sujet qui préoccupe certains 

membres du CdQ. 
 

 La location de la salle au Wikivillage s'élève à 1 025€ H.T. pour la journée, ce qui 

est inabordable pour une association. La Mairie va voir s'il est possible d'obtenir 
un « tarif association ». 

 
 04/12/2024 : atelier citoyen Police Municipale. Marc et Martine y participent. 

 
 18/12/2024 – 10h : rencontre à la Mairie pour préparer la marche exploratoire 

« Embellir votre quartier » 
 
 

 

 

 
Rédaction : Marie-Amélie Boulin 


